

## RESUMEN INFORMATIVO: LO RELEVANTE EN MEDIOS INTERNACIONALES



DÓLAR  
19.41



EURO  
22.26



LIBRA  
25.21

Fuente: Banco de México

24 DE OCTUBRE DE 2018

### RUSIA RECHAZA ELIMINAR EL ACUERDO SOBRE ARMAS NUCLEARES CON ESTADOS UNIDOS SIN TENER UN DOCUMENTO ALTERNATIVO



Fuente: El Comercio

El Gobierno de Rusia rechazó eliminar el Tratado sobre Armas Nucleares de Medio Alcance (INF, por sus siglas en inglés), firmado con Estados Unidos en 1987, sin disponer antes de un documento alternativo, señaló el portavoz de la Presidencia rusa, Dimitri Peskov. "Sin duda hay elementos problemáticos, pero la ruptura del acuerdo en condiciones en que no existe siquiera un borrador de un convenio nuevo es algo que, por supuesto, rechazamos", afirmó. El 21 de octubre, el Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunció que su país abandonará el INF por considerar que Rusia no está cumpliendo su parte del acuerdo. Por otro lado, durante una reunión con el Consejero de Seguridad Nacional de Estados Unidos, John Bolton, el Presidente de Rusia, Vladimir Putin, afirmó que su país está sorprendido por las decisiones de Estados Unidos. "Hablando francamente, a veces nos sorprende ver cómo Estados Unidos toma medidas contra Rusia absolutamente injustificadas que nosotros no podemos considerar amistosas", dijo el mandatario. Asimismo, agregó que le gustaría reunirse con el Presidente Trump y sugirió que el encuentro se lleve a cabo el próximo 11 de noviembre en París, cuando ambos asistan a las conmemoraciones de la Primera Guerra Mundial. Finalmente, China advirtió que no aceptará ningún "chantaje" de Estados Unidos, después de que el Presidente Trump amenazara con reforzar su arsenal atómico, tras anunciar su intención de abandonar el INF.

Europa Press <http://bit.ly/2Rdmsoy>, Deutsche Welle <http://bit.ly/2z1iGXT>, <http://bit.ly/204P2GJ>

## POLÍTICA EXTERIOR

### EL SECRETARIO DE RELACIONES EXTERIORES SOSTIENE UNA CONVERSACIÓN TELEFÓNICA CON EL SECRETARIO DE ESTADO DE ESTADOS UNIDOS

El Canciller Luis Videgaray Caso sostuvo una conversación telefónica con el Secretario de Estado de Estados Unidos, Michael Pompeo, durante la cual intercambiaron puntos de vista sobre los esfuerzos que realiza el Gobierno de México para atender la Caravana Migrante que se dirige a Estados Unidos. Asimismo, ambos funcionarios reconocieron la iniciativa del Gobierno mexicano de seguir colaborando con la Agencia de la Organización de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR).

Secretaría de Relaciones Exteriores <http://bit.ly/2qavJSM>

### MÉXICO ANUNCIA EL INCREMENTO DEL 65% EN EL NÚMERO DE MIGRANTES QUE FORMALIZAN TRÁMITE PARA OBTENER REFUGIO

La Secretaría de Gobernación y la Secretaría de Relaciones Exteriores anunciaron que se registraron 1,699 solicitudes de refugio en el país, particularmente de niñas, niños y adolescentes, así como de mujeres. De ellos, 1,228 se encuentran alojados en el Recinto Ferial de Tapachula, Chiapas, para ser atendidos por el Instituto Nacional de Migración (INM) y la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (COMAR), mientras 471 permanecen en la Estación Migratoria Siglo XXI del INM de Tapachula, efectuando diversos trámites migratorios. Esta cifra de solicitantes de reconocimiento de la condición de refugiado representa un incremento del 65% con relación al domingo 21 de octubre, cuando se registraron 1,028 solicitudes. Por otro lado, cabe destacar que funcionarios de ambas Secretarías se reunieron con autoridades de la Agencia de la Organización de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), con la finalidad de darle seguimiento a las solicitudes de refugio por parte de los migrantes. Asimismo, el INM ha recibido 495 solicitudes de migrantes hondureños que buscan acogerse voluntariamente al retorno asistido a su país de origen.

Secretaría de Relaciones Exteriores <http://bit.ly/2SfOrVB>

## AMÉRICA DEL NORTE

### ESTADOS UNIDOS INICIA CIBEROPERACIÓN PARA PROTEGER LAS ELECCIONES LEGISLATIVAS

De acuerdo con el diario *The New York Times*, Estados Unidos puso en marcha por primera vez una ciberoperación en el exterior para “neutralizar intentos rusos de interferir en las elecciones al Congreso” del próximo 6 de noviembre. Según informó el diario, este martes el Cybercomando de Estados Unidos (Comando Unificado de las Fuerzas Armadas de Estados Unidos) centró su ofensiva en algunos actores rusos individuales para impedir que difundan información falsa e interfieran en las elecciones intermedias estadounidenses. El Servicio Secreto de Estados Unidos no cree que Rusia intente “hackear” las computadoras electorales o manipular directamente los resultados de la votación. Sin embargo, están convencidos de que Moscú sigue intentando influir en la opinión pública mediante la difusión de noticias falsas, señaló el diario *The New York Times*. Cabe recordar que el Departamento de Justicia advirtió el viernes sobre la existencia de una campaña rusa para influir en las elecciones.

*The New York Times* <https://nyti.ms/2PibKQ1>

## ESTADOS UNIDOS IMPONE LAS PRIMERAS SANCIONES POR EL CASO KHASHOGGI

Estados Unidos emitió este martes las primeras sanciones contra los 21 sospechosos de la muerte del periodista disidente saudí Jamal Khashoggi, mismas que incluyen la revocación de la visa estadounidense para quienes la porten, así como el rechazo de toda solicitud futura. El Secretario de Estado, Mike Pompeo, señaló que algunos de los identificados como sospechosos trabajan en los servicios secretos, el Palacio Real, el Ministerio de Asuntos Exteriores y otros ministerios saudíes y advirtió que "estos castigos no serán la última palabra en la cuestión". "Estamos dejando muy claro que Estados Unidos no tolera este tipo de acción despiadada para silenciar al señor Khashoggi, a través de la violencia", añadió Pompeo, aunque admitió que Washington aún está esperando a conocer todos los hechos. Por su parte, el Presidente Donald Trump declaró que no se inclina por restringir la venta de armas a Riad, porque "Rusia, China y Francia se aprovecharían rápidamente" de esa oportunidad de negocio.

The Wall Street Journal <https://on.wsj.com/2ApvVn6>

## AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

### EL CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE BRASIL, JAIR BOLSONARO, ANUNCIA QUE NO PARTICIPARÁ EN EL DEBATE PRESIDENCIAL

El candidato a la Presidencia de Brasil, Jair Bolsonaro, anunció que no participará en el último debate electoral antes de la segunda vuelta de los comicios presidenciales que se celebrará el próximo domingo. El candidato argumentó que aún se encuentra débil tras la puñalada que recibió el pasado 6 de septiembre en el abdomen durante un mitin. Su equipo médico ya había advertido que no estaba recuperado del todo. Bolsonaro estuvo hospitalizado hasta la misma semana de la primera vuelta presidencial el pasado 7 de octubre, por lo que no participó en ningún debate. Se esperaba que para la siguiente votación ambos candidatos a la Presidencia pudieran contrastar sus ideas, sin embargo, parece que finalmente no será así. Haddad propuso a Bolsonaro debatir en cualquier formato, argumentando que la democracia brasileña se resentiría si los candidatos a ocupar la Presidencia no podían enfrentar sus propuestas directamente.

Notimérica <http://bit.ly/2qa1hbd>

## EUROPA

### LA COMISIÓN EUROPEA RECHAZA EL PRESUPUESTO DE ITALIA PARA 2019

La Comisión Europea rechazó este martes en un hecho sin precedentes el presupuesto presentado por Italia para 2019 y pidió al Gobierno de dicho país que en un plazo no mayor a tres semanas presente una versión revisada. El proyecto de presupuesto italiano establece un objetivo de déficit del 2.4% del Producto Interno Bruto (PIB), frente al 0.8% fijado por el anterior Gobierno. Italia tiene una de las deudas más altas del mundo, equivalente al 130% del PIB, mientras que el Pacto de Estabilidad y Crecimiento de la Unión Europea establece un máximo del 60%. Tomando en consideración dichas cifras, Italia "está obligada" a reducir su deuda cada año. Sin embargo, el Gobierno italiano ha argumentado que la ampliación del déficit es necesaria para financiar su gasto público para 2019 y estimular el crecimiento de su economía. Una violación de las reglas de la Unión Europea podría llevar a la Comisión Europea, en última instancia, a imponer sanciones al país, aunque esta medida hasta ahora nunca ha sido adoptada contra un miembro de la eurozona.

Deutsche Welle <http://bit.ly/2ApX9ic>

## ÁFRICA, ASIA Y MEDIO ORIENTE

### EL PRESIDENTE DE TURQUÍA AFIRMA QUE EL ASESINATO DEL PERIODISTA KHASHOGGI FUE PREMEDITADO

El Presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdoğan, afirmó que el "salvaje asesinato" del periodista saudí, Jamal Khashoggi, en el Consulado de Arabia Saudita en Estambul fue planeado. Asimismo, prometió que su administración llegará al fondo de lo sucedido y propuso que se juzguen en Turquía a los 21 ciudadanos sauditas detenidos por su presunta relación con el caso. "El asesinato pudo haber ocurrido en el Consulado, oficialmente territorio saudí, pero está en nuestro país. No puede ser ocultado por la inmunidad diplomática", agregó. "Ocultar semejante atrocidad dañaría la conciencia de toda la humanidad", declaró el Presidente turco. Además, criticó la lentitud de la investigación debido a la tardanza de los permisos del Gobierno de Arabia Saudita que las autoridades turcas necesitaban para poder acceder al Consulado, protegido bajo inmunidad diplomática. Finalmente, de acuerdo con información de la cadena británica, Sky News, fueron hallados los restos del cadáver del periodista en la residencia del Cónsul de Arabia Saudita en Estambul, Mohamed Otaibi, quien regresó a Riad el pasado 16 de octubre.

Deutsche Welle\_ <http://bit.ly/2O3JrjA>, <http://bit.ly/2D1BYkc>

### VIETNAM NOMBRA COMO NUEVO PRESIDENTE A NGUYEN PHU TRONG

La Asamblea Nacional de Vietnam eligió a Nguyen Phu Trong, Secretario General del Partido Comunista, como nuevo Presidente del país tras el fallecimiento el pasado mes de septiembre de Tran Dai Quang. Trong, único candidato designado por el Comité Central Comunista, contó con el respaldo de 476 parlamentarios y un solo voto en contra en la sesión plenaria de la Asamblea Nacional, en cuya sede juró su nuevo cargo y pronunció su primer discurso. A sus 74 años, el dirigente comunista reemplaza a Dang Thi Ngoc Thinh, Presidenta interina en funciones desde el fallecimiento de Quang. Aunque el rol del Presidente se considera en gran parte ceremonial, Trong mantendrá su posición como líder del partido, por lo que se convertirá en la primera persona en tener ambos cargos desde el líder Ho Chi Minh a fines de los años sesenta.

The Straits Times <http://bit.ly/2D1C1wo>

## ORGANISMOS INTERNACIONALES

### LA ONU ADVIERTE A FRANCIA QUE PROHIBIR EL VELO INTEGRAL VIOLA LA LIBERTAD RELIGIOSA

El Comité de Derechos Humanos de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) advirtió a Francia de que la prohibición del uso del *niqab*, el velo integral islámico que sólo deja los ojos al descubierto, supone una violación de la libertad religiosa. El grupo de expertos independientes de la ONU emitió esta opinión tras analizar el caso de dos mujeres que fueron multadas por vestir esta prenda e instó a las autoridades francesas a que compensen a las demandantes y a que cambien la ley de 2010 que prohíbe llevar en público vestimentas que escondan la cara, con multas que pueden llegar hasta los 150 euros. Cabe mencionar que los expertos independientes de la ONU sólo se encuentran facultados para emitir opiniones más éstas no son vinculantes. "El Comité reconoce que los Estados pueden exigir de los individuos que muestren su rostro en circunstancias específicas en el marco de controles de identidad, pero considera que la prohibición generalizada del *niqab* es una medida demasiado radical", indica el comunicado emitido por el Comité.

El País <http://bit.ly/2O2hJUK>

## AMNISTÍA INTERNACIONAL DENUNCIA "CONDICIONES DEPLORABLES" EN PRISIONES DE MADAGASCAR

De acuerdo con un informe publicado este martes por Amnistía Internacional (AI), miles de personas en Madagascar permanecen presas, a la espera de juicio, en condiciones insalubres y de hacinamiento que ponen en riesgo su vida. "Personas que no han sido declaradas culpables de ningún delito están muriendo en las cárceles de Madagascar debido a condiciones deplorables", denunció la organización, precisando que entre los principales afectados se encuentran las personas más pobres, quienes son incapaces de costearse una representación legal. Según el informe, sólo en 2017, 52 detenidos en prisión preventiva fallecieron en las cárceles de dicho país. Según el Comité Internacional de la Cruz Roja, casi la mitad de los presos en Madagascar padecen malnutrición moderada o grave. En el texto también se señala que ninguna de estas cárceles distingue entre presos convictos y aquellos a espera de juicio, por lo que "niños comparten celdas con criminales condenados". "Pedimos a las autoridades de Madagascar que liberen a los detenidos en prisión preventiva cuyas detenciones hayan sido injustificadas, arbitrarias o prolongadas, comenzando con quienes están presos por delitos menores o simplemente por ser pobres", exigió AI.

**Deutsche Welle** <http://bit.ly/202WvGe>



CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES  
**GILBERTO BOSQUES**  
ANÁLISIS E INVESTIGACIÓN

**Coordinadora General**

Aliza Chelminsky

**Coordinación y revisión**

Inés Carrasco Scherer

Jorge Octavio Armijo de la Garza

**Investigación y elaboración**

David Hernández López

Anna Regina Sevilla Domínguez

**Octubre de 2018**



<http://centrogilbertobosques.senado.gob.mx/>